

Año 4 pesetas
Semestre 2
Trimestre 1

LA UNION

Periódico independiente y de intereses morales y materiales

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
SE PUBLICA LOS SABADOS



Año IV

Guadalajara: Sábado 13 de Agosto de 1910

Número 144

LA SEÑORA

DOÑA JOSEFA RODRIGUEZ Y GONZALEZ

VIUDA DE MORILLAS

Falleció en Orberuaga de Ubilla (Vizcaya), el día 5 de Agosto de 1910

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su afligido padre D. Vicente Rodriguez y Rodriguez; sus hermanos políticos, tios, primos y demás parientes:

Suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

PROYECTOS DE COBIÁN

Todo el mundo está conforme en la necesidad de acometer la regeneración de España...

Se dice que el Ministro de Hacienda estudia la manera práctica de solicitar del país un empréstito de mil quinientos millones de pesetas...

Mil millones, destinados como causal atesorado por la Nación para desecar pantanos que infectan la atmósfera...

municipal, y evitarán las exhibiciones del proletariado falto de trabajo.

Quinientos millones distribuidos inteligentemente en crear escuelas con locales habitables, dignificando al maestro de escuela, social y económicamente...

Las obras públicas y la enseñanza ofrecidas en cantidad suficiente a la Nación, librarán a muchos españoles de la aventura de cruzar los mares...

Esos propósitos son verdaderamente encantadores, pero el factor dinero, juega un importante papel...

La manifestación no pudo celebrarse

La prensa católica, ha publicado acerbas censuras contra el Gobierno, por su modo de proceder en las medidas tomadas para evitar la manifestación que se proyectaba.

Afortunadamente los católicos dando siempre prueba de su prudencia, decidieron suspenderla, publicando con anticipación la correspondiente nota oficiosa.

La Gaceta del Norte, de Bilbao, publicó el siguiente artículo:

El Gobierno ha prohibido la manifestación del país vasco-navarro en San Sebastián. El Gobierno ha vuelto a cruzarnos las mejillas con el látigo del opresor, del despota, del tirano.

El derecho es igual para todos, como patrimonio de todos son las libertades públicas consignadas en el Código fundamental de la Nación...

libre, no en motivos de orden público, ni el pretexto de esos temores que han agravado estos últimos días la neurastenia presidencial...

Esta razón suprema, rechazada por el propio San Sebastián, con su Diputación al frente y sus Ayuntamientos y cuarenta mil guipuzcoanos dispuestos a manifestarse...

No es burla sangrienta, no es bofa, intolerable, esta de impedir que millares de hombres de toda una región, en número de que jamás hubo ejemplo en ningún género de manifestaciones...

El párpado de este Gobierno, de débiles y de ineptos, ha llegado a lo inconcebible. No quiere de ningún modo ver desfilar ante sus planes odiosos...

La Prensa radical

Para demostrar lo injustificada que se ha prohibido la manifestación católica en San Sebastián...

No perdería nada con ello, si en la mano de nuestro gerente estuviera conceder o negar los permisos para estas manifestaciones políticas.

Los Gobiernos dinásticos, así conservadores como liberales, han tenido siempre gran prevención a la práctica

de este derecho y han procurado estorbarlo casi sistemáticamente. En honor a la verdad, el señor Maura fue más respetuoso y en su tiempo constituyeron una pequeña excepción las autorizaciones denegadas.

Es, acaso, que el Gobierno carece de los medios suficientes para garantizar el orden y el libre y pacífico ejercicio del derecho de manifestación?

Ignoramos si el Gobierno consentirá que se celebre la manifestación de los clericales en Guipúzcoa. No le es permitido esudarse en el temor al desorden.

Nadie más obligado que aquellos a garantizar el ejercicio de un derecho popular. Tiene el Gobierno cuantas fuerzas necesita para prevenir desórdenes.

Entre tanto, defiéndase manu militari el derecho común, sin menoscabarlo con prohibiciones en que se advierte sombra de parcialidad.

Sección literaria

¡Al Ladrón!

Siempre he sido medrosa de una manera ridícula. ¿A qué debo atribuirlo? Probablemente a los cuentos de Perrault...

La historia del niño Poucet, por ejemplo perdido en el bosque y oyendo los rugidos de bestias feroces.

El pájaro azul de cielo, parándose en la ventana del pobre prisionero. No sé, lo cierto es que soy muy medrosa.

Una noche me acosté muy tarde y después de asegurarme de que la lámpara no proyectaba en las paredes siluetas inquietantes...

Pronto me invadió ese primer estado de adormecimiento en que se percibe sin ver y se ve sin mirar...

De pronto oí en la parte de afuera un ruido parecido al de la introducción de un objeto en el ojo de la cerradura de la puerta del piso.

Sería media noche, y, persuadida de que todo aquello era pura fantasía de mi imaginación, volvíme del lado derecho para evitar una pesadilla...

En vano esperaba que cesase, y así me dormí soñando que me veía asaltada por bandoleros en un bosque solitario...

Desperté sobresaltada, laténdome el corazón con violencia mayor que el ruido apagado que seguía oyéndose en la cerradura.

Espantada salté de la cama, gritando: —¡Al ladrón! ¡al ladrón! ¡quierien forzar la puerta, levantaos! ¡acudid todos!

Vinieron presurosos mis tres hijos vestidos de blanco... como yo, acercándoseme, en particular el menor, que había entendido que se prendía fuego a la casa.

Nos dirigimos hacia la puerta fatal, formando cola, yo la última.

Seguía el ruido obstinadamente. Sin duda los ladrones eran muy audaces ó crían desocupado el piso.

—Esto no puede durar toda la noche—, exclamó mi hijo mayor con acento resuelto. Siento frío, además.

Y cogiendo un bastón golpeé fuertemente la puerta, gritando: —¿Quién va?

Con estupor de nuestra parte, nadie respondió.

—O son muchos—dije yo, tiritando de miedo—ó es sordo el que trabaja ahí fuera.

—¿Dónde está tu revólver?—preguntó mi hijo segundo, de aspecto hercúleo—. Hay que hacer entrar en razón al importuno.

En un minuto mi hijo menor trajo el arma.

—¡Eso es horrible!—exclamé—. ¿Vas a derramar sangre?

—Tírala á las piernas—murmuró el segundo, en voz baja—. Si le quiebras una, correrá menos con la otra.

—Llama por segunda vez y más fuerte—dije yo—. Si está sordo, no hay que lastimarle por ello.

—¿Quién va?—repitió el menor con voz capaz de romper el timpano más sólido.

El mismo silencio, sólo interrumpido por el rumor sospechoso; el de una llave falsa sin duda.

—Nos toma por idiotas—exclamó el mayor—; voy á enseñarle cuántas son cinco.

—Sé prudente—dijele yo tartamudeando—. No apuntes más que á las piernas...

Todos estábamos lívidos.

—¡Abre poco á poco! Si lo nota se pondrá en guardia.

—¡Lámale por última vez—grité yo.

—Haría mejor en retirarte, mamá. Este no es tu sitio.

Y, preparando el arma, abrió con toda precaución, repitiendo para cumplir con su conciencia.

—¿Quién va? ¡Responde ó disparo!

Apareció una cabeza negra de ojos brillantes, como carbunclos, se deslizó por la puerta entreabierta y respondió: —¡Miau! ¡miau!

Era nuestro gato que volvía de una excursión nocturna y no quería pasar el resto de la noche fuera de casa.

¡Lo que puede la imaginación exaltada por la lectura de los cuentos de Perrault!

Luisa L'Hermitte.

CRISTO

Nazareno suave y macilento, todo lleno de unción y de dulzura, Cristo sublime, fuente de ternura, consolación de todo sufrimiento...

Te contemplo surgir pausado y lento por los montes en flor. Tu vestidura blanquea, entre el verdor de las espesura, y lee en el azul tu pensamiento.

¡Oh, pálido Rabi, qué bien seduces con la dulzura de tu voz amena!

Tu verbo es luz encima de otras luces!

Por tí tengo saudades... Me da pena mirarte en una cruz, entre otras cruces, después de convertir á Magdalena.

Días D'Oliveira.

LA AÉRONETTE

En Londres acaba de celebrarse un Congreso de maestros de baile, y en él se han tomado transcendentalísimos acuerdos, es de suponer que tras de largas series de piruetas y saltitos que justificáran la adopción de aquellos.

Una de las conclusiones más importantes es la de que el arte de la danza puede sacar mucho partido del estudio de los movimien-

tos de algunos animales. Esta conclusión, que sin duda inducirá á muchos humanos á imitar á más de cuatro representantes del mundo irracional, cosa que no será nueva, tiene su origen en las bellezas y gracias de la «chanteclerette», una de las dos nuevas danzas francesas que fueron sometidas á la consideración de los congresistas.



Las tres principales figuras de L' Aéronette

Con que... «chanteclerette»... ¡Vaya, vaya con el amigo Rostand!

¿Habrá sido de él la idea de ese nuevo baile? Todo es posible, por que nos ha resultado un Barnum de cuerpo entero y con toda la barba en el difícil arte de «le reclame».

El otro baile francés aprobado por los congresistas lleva por título L' Aéronette, y en él, como en el ya citado, se rinde culto á la actualidad, pero sin que «le reclame» aparezca por ninguna parte.

Veamos lo que es L' Aéronette. La orquesta preludia un aire nuevo, que tiene algo de vals lento, con picados, secos, que simulan el detonar sin interrupción de la máquina que pone en movimiento al aeroplano. Después, seis tiempos de galop; el hombre-pájaro se desliza unos cuantos metros para emprender el vuelo. Con las manos suavemente unidas, la pareja hace una graciosa flexión de rodillas, inclina cadenciosamente aquellas hacia el suelo para después levantarlas hasta la altura de la cabeza, al mismo tiempo que ambos bailarines se elevan sobre la punta de sus pies respectivos.

Ya vuela el pájaro; pero busca en el aire su equilibrio, lo que es simulado por los bailarines con un lento balanceo de brazos al par que ejecutan dos ó tres pasos resbalados. Avanzan, retroceden, giran y se deslizan plácidamente por el salón.

De pronto la cadencia de la música es bruscamente interrumpida por una gama cromática... algo que parece el ruido decreciente del motor que se detiene. El caballero, sosteniendo á su pareja, avanza, inclina el busto hacia el suelo y con él los brazos unidos de los bailarines.

El aeroplano tomó tierra y la danza es finita.

Este nuevo baile está haciendo furor entre los parisienses; sin embargo, no creemos que pase á la historia el nombre de su autor, Mr. Sefort, presidente de una academia de baile de París.

EL TERRORISMO EN FRANCIA

Dos bombas en París

París, la hermosa capital francesa, que á través de su belleza esconde la llaga corrosiva de los apaches, va convirtiéndose también en nido de terroristas que, amparados en la sombra, esparcen la destrucción, fiando á la dinamita, esa labor anoreadora de las grandes ciudades.

En la noche del miércoles al jueves, de la pasada semana á las doce y minutos, en el corazón de Levallois Perret, uno de los suburbios más populosos de París, estalló uno de estos artefactos terribles que causan pánico al espíritu más sereno y que son producto de una mano oculta, bastante hábil y prudente para escapar de las pesquisas policíacas.

Fué colocada la bomba en un pabellón aislado, perteneciente á los establecimientos Clémet. Los destrózos fueron importantísi-

mos y la impresión causada por el atentado, imponderable.

Tres agentes de policía hacían su ronda cuando la explosión se produjo, é inmediatamente penetraron en el pabellón, donde encontraron á la inquilina Mme. Susset en un estado de locura indescriptible. Hallábase durmiendo cuando estalló la máquina infernal. La pobre mujer, presa de tan violentísima emoción, no acertaba á coordinar palabra alguna. Viéndose obligados los agentes á hacer un examen personal del edificio.

La bomba había sido depositada en el borde de una ventana, correspondiente á una habitación continua á aquella donde dormía Mme. Susset. Las cortinas, los visillos y las maderas conviértieronse poco menos que en polvo finísimo; los cristales hicieronse todos añicos; y el muro presentaba grandes hendiduras. Los interiores de la habitación estaban acribillados por la metralla.

Y cuando los agentes, después de su inspección, creían terminadas sus primeras diligencias, descubrieron sobre la acera de la casa una segunda bomba, á la que estaba todavía adherido el fulminante.

Acto seguido mandaron aislar el edificio á fin de evitar que al estallar el terrible artefacto causara nuevos y mas dolorosos daños.

La segunda bomba creése que con la explosión de la primera caería al suelo, siendo un verdadero milagro que no estallara al caer, ya que entonces las consecuencias habrían sido fatales peligrando seriamente la vida de los policías y aun de los curiosos que, pasado el primer instante de pánico acercáronse al sitio de la explosión.

Examinado el artefacto recogido por el Laboratorio Municipal, éste ha dicho que se trataba de una marmita ordinaria, de las que emplean los obreros para transportar su comida.

Hallábase lleno de pólvora cloratada, cuyos efectos expansivos son hártos conocidos, y el peso de esta materia explosiva era el de 500 gramos.

La policía francesa ha hecho infinidad de pesquisas, pero hasta ahora sin resultado, entreteniéndose para ocultar la inutilidad de sus gestiones en hacer suposiciones respecto al propósito de los terroristas al depositar los explosivos.

En París son generales las lamentaciones por el daño moral que forzosamente ha de ocasionar á la población, el conocimiento de la inseguridad que reina en los barrios más importantes, pues el turismo que es uno de los más lucrativos medios de vida de la bella capital, habrá de retraerse naturalmente ante el temor de los atentados terroristas.

Consejos y experiencias

—Luchando con las vicisitudes de la vida, abre tu propio camino.

—No le pidas favor á nadie y lograrás mil veces mayor éxito que aquellos que andan siempre

SERAFIN VIJOLA (Torquito de Bilbao)



Serafin Vijola (Torquito de Bilbao)

Este novillero, á quien re dispusieron las Empresas por el buen cartel que tiene en cuanta plazas del Norte, toreando con los principales novilleros; quedando siempre en primer lugar público de su trabajo, tendremos el gusto de verle torear el día 15 del actual en la plaza de toros de esta ciudad.

Los aficionados esperan pasar una buena tarde pues el Torquito viene decidido á ganarse el cartel para la plaza de Madrid, en la próxima temporada de corridas de novillos, por haberle exigido la Empresa de dicha plaza, entre otras condiciones, la de trabajar antes en esta ciudad. No hay, pues, que decir, que ha de echar el resto para que el público quede complacido y pueda torear en Madrid después.

Creemos no equivocarnos al asegurar, que la novillada del próximo lunes, ha de dejar gratos recuerdos, pues dado el cartel tan strayente y los precios de las localidades, es de esperar un lleno.

El Torquito está en tratos con la Empresa para torear también en esta plaza el 8 de Septiembre próximo.

mendigando la influencia y la ayuda ajena. Nadie te ayudará como tú mismo.

—El primer paso es el más difícil quizá; pero continuando uno tras otro con perseverancia, se llega á la cima de la montaña.

Una vez en ella mantente firme. Anda entonces con más cautela, mide tus pasos. No sea que un resvalón ó un salto imprudente de la cima te precipite al pie de la montaña, descalabrado y maltrecho, sin poder quizás de nuevo emprender la subida.

—Los nombres que han adquirido gloria, y fama por sus merecimientos personales, no son aquellos que andan comprando á fuerza de aplausos, elogios y ovaciones de la multitud, sino los que con su deber, su heroísmo y sus virtudes han conquistado espontáneamente la estimación pública.

—Si trabajas para adquirir fama, gloria ó fortuna, trabaja con ahínco con tus brazos, con tu corazón y con tu cerebro.

—Dí: quiero ser esto y lo serás algún día. No permitas que ninguno diga nunca: ese me debe lo que es. Algunas veces, los muchos amigos perjudican más que no tener ninguno.

CRÓNICA DE MODAS

(De nuestro servicio particular)

— Los baños de mar. Los tejidos preferidos. —

Traje y accesorios



Ya estamos en plena estación de los baños de mar aunque si hemos de tener en cuenta las indicaciones de los modernos higienistas, no debemos tomar aquellos hasta Septiembre, por ser la época en que las salutíferas aguas del Cantábrico y Mediterráneo llevan más tonicidad á nuestros organismos.

Es la actual la *saison* más impacientemente deseada, por muy diversos motivos, tanto por el bello sexo como por el fuerte y los niños. Unos, admiradores apasionados, aman la mar por ella misma; por los bellos cuadros que nos ofrece, constantemente renovados y nunca semejantes; otros, porque los lugares donde ellos se reúnen en las playas, son aquellos donde más se divierten ó forzosamente se ve de cerca á las personas que en las grandes capitales solo pueden verse de lejos, y no están en minoría los que buscan el mar por razones de salud; porque

con su aire vivificante y sano adquieren nuevas energías para afrontar las miserias de la vida durante el resto del año. No faltan tampoco los que van a sumergir sus cuerpos en las olas movedizas, amargas y regeneradoras, para conservar el vigor y la salud, sin embargo de lo cual suele vérselos en las propias playas hacer una vida poco en armonía con las prescripciones generales y particulares de la Higiene.

En general, para la mujer joven es una preocupación el traje de baño; por su creencia, no equivocada, de que la coquetería no está reñida con las prescripciones sanitarias.

He aquí algunas indicaciones que pueden ser provechosas a las que nos leen. El tejido preferible para el traje de baño es el escot negro, blanco, azul marino ó marrón, y después, la sarga de los mismos tonos. El katri ha pasado algo de moda, pero en los dominios de la alta fantasía alterna con el azul pálido, los grises y esos otros colores que por lo delicados y finos no sirven nada más que para unos cuantos días.

Como tejidos sólidos, que por no pegarse al cuerpo y ser ligerísimos se recomiendan a las que practican el deporte de la natación ahí está la silesiana y el tafetán cocido.

En los trajes la variedad es inmensa. El peñador más elegante es el llamado *mante*, especie de albornoz sin capuchón, con un gran cuello y aberturas para los brazos, y el cual se confecciona de igual tejido que el traje, y en cuanto al tocado, muchas, además de la gorra impermeable llevan sombrero.

Las medias son de algodón negro, y el calzado, zapatos, sandalias ó botas, sujetos a las piernas al modo de los antiguos coturnos

Mme. Robert.

París-Agosto-1910

## CARNET DE UN CURIOSO



### Estadística curiosa

¿Sabían ustedes cuántas personas han sido atropelladas en Londres por los carruajes durante el año 1909? Pues nada menos que 16.872.

Y 306 de estas personas fallecieron a consecuencia de las heridas.

Es decir, casi a muerto por día...

### Servicios costosos

En mantener sus cárceles y presidios empleó Inglaterra en 1908, 3.611.985 duros incluyendo en esta cantidad todos los sueldos de los directores y empleados de las prisiones, y en escuelas de corrección para jóvenes criminales, 2.141.440 duros. Los manicomios públicos costaron a los contribuyentes en el mismo año, 13.560.000 duros.

La policía de todo el reino, 26.853.200 de ídem. Además en «obras de caridad» (asilos oficiales para huérfanos, hospitales, casas para ciegos, para sordomudos, etc.) se gastan anualmente más de 70.000.000. Y hay que advertir que en esta cifra no entra lo que se emplea en mantener los numerosos asilos y hospitales particulares, pues estos se costean con sus propios recursos.

### Chimenea de 154 metros

Otro «record» acaban de «bati» los yanquis: el de la altura de las chimeneas de cocina.

La sociedad de las minas de cobre y plata de Boston ha construido una chimenea que tiene 154 metros de alta.

La chimenea más alta, hasta ahora, era la de las fábricas de Freiberg, en Sajonia, con 140 metros.

### Ferros y pájaros raros

Una rica señora inglesa posee dos perros con el pelo de un bello color azul oscuro. Esta particularidad, probablemente jamás vista en el mundo, debe atribuirse nada más que a un capricho de la Naturaleza, porque los dos animales que son hermanos y tienen respectivamente dieciocho meses y un año, son hijos de una pareja de bulldogs franceses de color oscuro.

El mayor ha sido valorado en 76.000 francos, y el más joven en 25.000.

Al mismo tiempo, en una Exposición de pájaros de jaula celebrada en Londres, se veía un hermoso canario negro—producto

del cruce de un canario común con un canario—y otro canario blanco como un cisne.

### Salvamento por telegrafía sin hilos

Un nuevo salvamento debido a la telegrafía sin hilos, registran los fastos marítimos.

El trasatlántico «Kentucky», es de la línea de Alaska, al efectuar su primer viaje, anunció por dicho sistema que se hallaba en peligro de naufragar a doscientas cuarenta millas de distancia de Hatteras.

Muchos buques, entre ellos el acorazado «Louisiana», salieron a prestar socorro, llegando antes que ninguno el vapor «Alamo», que recogió a su bordo a los cuarenta y seis hombres que formaban la tripulación del trasatlántico.

Pocos momentos después el «Kentucky» se hundía bajo las olas.

### Consumo de carne en Londres

Durante el año 1909 el abastecimiento de los mercados en Londres importó 400.060 toneladas de carne, contra 409.630 toneladas en 1908: un aumento de 103 28 toneladas. En este abastecimiento han concurrido: la misma Gran Bretaña, con un 22.7 por 100; América del Norte, con ganado vivo y sacrificado en Inglaterra, con 10.6; América del Sur, con carne refrigerada, con 6.3; América del Sur, con carne helada y refrigerada, con 25.5; Holanda y otros países del continente, con 13.6 y Australia, con 25.3 por 100.

Durante los cinco días anteriores a Navidad, en el mercado de Smithfield, el más importante de Londres, fueron acumuladas 10,357 toneladas, ó sea 10,357,000 kilos de carne para el mercado de Nochebuena.

### El libro más pequeño del mundo

Es enorme la cantidad de libros minúsculos que se han hecho, antiguos y modernos; pero parece que se lleva la palma de las obras liliputienses la impresa en la casa Salmán hermanos, de Pádua, (Italia) que lleva por título «Galileo», publicada en 1897, constando de 208 páginas de un tamaño de 10 por 6 milímetros, y cada una de éstas contiene nueve líneas y un total de 95 á 100 letras, tipos de clara y perfecta lectura.

No se le conoce más competidor en miniatura que otro libro confeccionado en el año 1874, también de 10 por 6 milímetros; pero perdía su verdadero carácter de libro por estar impreso con tipos demasiado grandes, conteniendo pocas letras cada página. Este libro fué exhibido entre otros minúsculos en la Exposición de París de 1900 por el famoso coleccionista M. Jorge Salomón.

Así, pues, la obra de Salmán hermanos, se ha considerado la triunfante, y por tanto, que es, entre los verdaderos libros diminutos, el más pequeño.

### Nuevo sistema electroterápico

El doctor K. Mueller, de Zurich, ha inventado un nuevo procedimiento electroterápico que asegura es de efectos sorprendentes.

Este nuevo sistema consiste en someter al paciente a la acción de un campo magnético, pues el inventor ha observado que los obreros que trabajan en el túnel de San Gotardo disfrutaban de extraordinaria salud, á pesar de las malas condiciones en que se efectúa el trabajo, lo que atribuye á que en aquel punto hay un campo magnético muy intenso.

### Dietas á los diputados

Hasta ahora los diputados italianos no cobraban dietas.

Ahora va á serles otorgado el derecho á percibir 40 liras por sesión. Y como en Montecitorio suelen celebrarse unas 150 sesiones anuales, ascenderá la anualidad de cada diputado á 6.000 liras.

Los diputados franceses salen á 15.000 francos al año. Los alemanes cobran 3.750 francos por cada legislatura, y los belgas 4.000. Los austríacos 21 francos por sesión; los suizos, 20; los rusos, 26.65; los ingleses nada.

Los diputados españoles no cobran nada tampoco. Y sin embargo, basta pasarse estos días por la Presidencia ó por Gobernación para comprender que no es un sacrificio.

### Criados contra los amos

En Berlin, la Asociación de criados ha resuelto formar una «lista negra» donde figurarán los patronos de quienes haya quejas fundadas.

En una Asamblea reciente ha sido votado este proyecto por unanimidad y ha quedado nombrado un Comité permanente, al cual se dirigirá todas las quejas de malos tratamientos, de mala alimentación y de insalubridad de habitaciones.

Se ha redactado un reglamento, que establece todos estos requisitos, amén de los salarios, de las horas de trabajo y de los cuidados en caso de enfermedad.

Los «amos» no han formado su Asociación todavía.

## NOTICIAS

### Toros en Sacedón

El martes 30 de los corrientes será inaugurada la bonita plaza de toros recientemente construida en Sacedón, con una gran corrida de cuatro toros de muerte, de la acreditada ganadería de D. Antonio Arroyo, de Colmenar Viejo, que serán estoqueados por el afamado diestro Antonio Segura (*Segurita*), con su correspondiente cuadrilla de picadores y banderilleros.

Para el 21 del actual está anunciada la elección de un Diputado Provincial, por el Distrito de Sigüenza-Aienza.

La proclamación de candidatos tendrá lugar mañana domingo, en esta Audiencia provincial.

Llamamos la atención de los Ayuntamientos de esta provincia, acerca de la Circular que la Sección de Pósitos publica en el *Boletín Oficial* número 94, del lunes último, sobre ingreso de las existencias en arcas, en cuenta corriente en la Sucursal del Banco de España.

El próximo martes, 17 de los corrientes, y con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de la Peña, se celebrará en Brihuega una gran corrida de cinco toros de muerte, en la que tomará parte el valiente matador de novillos, Salvador Soler (*Negrete*).

El conserje de esta Academia de Ingenieros D. Hermenegildo Cuesta, ha sido ascendido á Celador de primera clase, por lo que le felicitamos.

Por la Delegación de Hacienda y á propuesta del Recaudador interino de Contribuciones del partido de Brihuega, han sido nombrados agentes ejecutivos para las certificaciones de apremio contra los Ayuntamientos y particulares de dicho partido D. Cecilio Hernandez y D. Antonio Redondo.

Durante el mes de Julio próximo pasado ha recaudado el Estado en esta provincia, por todos conceptos 145.338 pesetas.

Ha habido una baja con relación á igual mes del año anterior de 6.610 pesetas.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro querido amigo D. Octavio Lafita, Jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Segovia.

Nuestro querido amigo D. Alfredo Camino, Comandante de Infantería, Secretario de este Gobierno Militar, ha marchado á Arcos de Medinaceli, (Soria), donde pasará una temporada acompañado de su apreciable familia.

Llamamos la atención de los industriales que no hayan satisfecho la Contribución correspondiente á anteriores trimestres á éste que actualmente se está cobrando para que lo hagan á la mayor brevedad, pues de lo contrario se les privará del ejercicio de industria, según disponen los artículos del capítulo 5.º de la vigente Instrucción de Recaudación.

### Audiencia provincial

Señalamientos de juicios para la próxima semana:

Día 17.—Del Juzgado de Sigüenza, contra Doroteo Martínez y otro, por lesiones; ponente señor Valladares, abogados señores Olmedillas y Quijada, procurador Sr. Ayuso.

El mismo día.—Del Juzgado de Pastrana, contra Martín García, por disparo; p. Sr. Valladares, a. Sr. Quijada, p. Sr. Ayuso.

Día 20.—Del Juzgado de Molina, contra Manuel Cirilo Ercolano, por hurto; p. Sr. Valladares, a. Sr. Saeristán, p. Sr. Ayuso.

El mismo día.—Del Juzgado de Cogolludo, contra Marcelino Alonso, por daños; p. Sr. Valladares, a. Sr. Palacios (D. M.), p. Sr. Ramirez.

Después de pasar una temporada en esta capital, ha salido para Brihuega, con su distinguida familia, nuestro estimado amigo D. Federico Bandín y Capelo, Magistrado de la Audiencia provincial de Burgos.

Para Melilla, donde han sido destinados, salieron días pasados el Capitán de Ingenieros D. Mario Pintos y los primeros tenientes señores Gallo, Fernández Mulero, Amí Colón y Castelvi.

La Comisión de Limpieza del Ayuntamiento de esta capital, admite proposiciones escritas que deberán presentarse, bajo sobre cerrado en la Secretaría de la Corporación hasta las doce del día 21 del actual para el suministro de la paja y cebada necesarias para el ganado del servicio de limpieza, durante un año, cuyo importe, se pagará en el acto de la entrega, reservándose la Comisión la facultad de admitir ó desechar todas las proposiciones.

La banda municipal dió su concierto el jueves último, de diez á doce de la noche, en el paseo de la Concordia. Lo desapacible de la noche hizo que el paseo estuviese poco concurrido.

Mañana domingo, de ocho á diez de la noche, tocará también dicha banda en el citado paseo.

## Ecequiel Castelló

Unico centro de pianos de teclado y manubrio

Afinaciones y reparaciones. Cuerdas de todas clases. Por cuatro pesetas piano manubrio doce horas.

Representación de la acreditada casa de pianos de Casali (Pombia) pianos de esta marca al contado y á plazos.

Bardales, 11.—GUADALAJARA

Guadalajara: 1910.—Imp. Bardales, 5

## Gramófonos

Los legítimos é inmejorables de la Compañía Francesa, iguales á los que vende Ureña se venden á plazos y al contado en la Administración de este periódico.

Grandes regalos de discos á todo comprador

Discos y agujas de todas las marcas



# LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Capital social 12.000.000 de ptas, efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España

Francia y Portugal

45 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA seguros contra INCENDIOS

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA: D. JULIAN RAMIREZ, PLAZA DE DON PEDRO, 1

## NADIE VENDE

CON UN 25 POR 100 MAS BARATO QUE EL

## Almacén de calzado de Barceona

Grandes existencias

y grandes novedades para todas las temporadas

Todo más barato que en las fábricas, mercería, bisutería, quincalla, perfumería, juguetería, depósito de corsés, paraguas, sombrillas y especialidad en confecciones para niños y equipos para cristiano.

Todo con un 25 por 100 de rebaja y solo en la casa de

## Antonio S. Bernardino

Mayor alta, 12 y 14. -- GUADALAJARA

# Almacén de

## hierros, ferretería, cristales y cementos

## VIDA DE MORILLAS

GRANDES SURTIDOS en camas, colchones de muelles, mesas, sillas, baules, LAVABOS, cuadros ESPEJOS, molduras, cubiertos, Cocinas económicas: zafraes, cantaros, Telas metálicas espino artificial, PAJA DE MAIZ, herrajes y clavazón para obras, idem para caballerías, palas, picos, azadones, HORCAS, herramientas para artes y oficios, básculas y romanas, pesas y medidas.

ARADOS DE VERTEDERA con esteras de hierro y madera y accesorios para los mismos, ARMAS DE FUEGO, APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO, ARTICULOS DE MOLINERIA. Especialidad en cementos, baldosines y azulejos, aceros, planchas de metal, zinc, hierro y plomo, inodoros, tuberías de plomo y hierro, para saneamientos de edificios y cuantos artículos pertenecen al ramo de FERRETERIA.

Máquinas de picar y embutir carne, trillos de sierras y pedernal

Se hacen y colocan cortinas-persianas

Mayor baja, 52 y Torres, 1-Guadalajara

## LA REGENERACION ESPAÑOLA

Sastrería y talleres de confecciones

## JULIO SERRANO

Inmenso surtido en toda clase de géneros extranjeros y del país. Se confeccionan toda clase de prendas con gusto, perfección y economía. Se garantiza el corte y confección.

46, Toledo, 46, entresuelos. -- Madrid

# GRAMOPHONES

Deseando poner tan agradables aparatos al alcance de todas las fortunas, hemos adquirido la representación exclusiva de las mejores fabricas, pudiendo ofrecerles garantizados por un año y á precios increíbles por lo económicos.

# Gramófonos desde 50 pts. a 2.750



Todos con máquina excelente que permite dar cuerda en marcha, doble freno para graduar la velocidad del platillo, bocina de flor de gran tamaño y bien decorada y excelente diafragma concierto que reproduce los sonidos con absoluta claridad y gran potencia. y agujas de las mejores marcas. Representación de los renombrados discos de la C.ª del Gramófono y Zonófono, impresonados por los mejores artistas del mundo.

Muestras y detalles de todo en la Administración de este periódico Mayor alta, 26 y 28, pral.